
次号の『校友会会報第99号』は、2024年3月頃発刊予定です

皆さまのご活躍されている様子を教えてください！ 編集後記

コロナ禍もようやく落ち着き、日
常が戻りつつあります。この3年
間で懐かしい仲間と交流するこ
とがいかに貴重であるかを改め
て知ることにもなりました。今年
度から広報委員会の一員とな
り、微力ながらこの会報を通じ
て皆さまとの繋がりをより深め
られたらと思っております。
［今浦 義久（14期生 経営）］

※ご連絡いただける際はお名前・学部学科・卒業年も併
せてお教えいただけますようお願いいたします。
※お送りいただいた個人情報は法令に基づいて厳重に管
理し、卒業生が関係する事業以外には使用いたしません。

追手門学院大学校友会 事務局
Tel. 06-6943-8400
E-mail. ogu.koyukai@otemon.ac.jp

近況求む！！

追手門学院大学の卒業生の多くが日本各地でご活躍されている中、校友会が把握できているのはその一
部でしかありません。卒業後お引っ越しされた方、起業された方、その他どんなことでも構いません。ぜひ皆
さまの近況を下記連絡先までお知らせください。

LINE公式アカウントはじめました！ 皆さまぜひ登録してください！

友だち登録
完了

友だち登録が完了
すると、校友会LINE
からメッセージが
届きます。
メッセージ内にある
「プロフィール登
録はこちら」のURL
や、下部のボタンか
らプロフィールの
登録が可能です。

STEP 2

プロフィール
登録・更新

校友会 L I N Eへの
権限を許可して、
プロフィール情報
を入力・登録してく
ださい。
プロフィールは後
から変更・更新す
ることも可能です。

STEP 3STEP 1

友だちを追加
下のQ Rコードを
使用もしくは、「友
だち追加」画面で
L INE IDを検索し
て、校友会のL INE
アカウントを友だち
追加してください。

@otemon

追手門学院大学校友会ホームページ 追手門学院大学校友会 検索https://otemon.org/

住所変更・改姓などをされる場合は、校友会HPの住所変更依頼フォームにご入
力の上送信してください。FAXや郵便での依頼も受け付けております。

■ 住所登録・変更

校友会の情報発信や大学の最新情報のほか、大学・校友に関するメディア
出演のお知らせをアップしています。

■ Facebook

ご自身の近況をはじめ、勤務するお店や会社の情報、同窓会企画など、様々なこ
とを投稿できるシステムです（事前登録制）。

■ 卒業生投稿コーナー

校友会に関する最新の情報や開催イベント、各地域支部のつどいの詳細などに
ついてはこちらをご覧ください。

■ お知らせ＆イベント情報

毎月2回発行！ 学院、校友会山桜会、大学校友会の最新情報、活動
情報など有益な情報を配信していきます！

追手門学院メールマガジン
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所属されていた部活
や団体、お住まいの
地域に合わせた情
報が配信されますの
で、ぜひプロフィール
をご登録ください！



▶生川 この新体制でまず力を注いでいく
のは大学校友会の学内広報です。校友
会と学生とのコミュニケーションは、まだ
まだ不足しています。ショックだったの
が、校友会の学生表彰や資格取得者に
対する奨励金の給付が学生たちに知ら
れていなかったことです。
▶玉井 学生に影響力を持つ教職員に対
して、校友会の活動を理解していただけ
る働きかけは欠かせないと思います。我々
のカウンターパートである学生支援課
に、ご無理をお願いすることになるかもし
れませんが、協力・連携を求めることも必
要です。担当である学生支援委員会の活
動と併せて動いていきます。
▶辻村 学生との直接的な接点も大切で
す。卒業生と学生がテーブルを囲んで語
り合う「しゃべり場」に参加したのですが、
学生に直接校友会の存在を知ってもら

▶辻村 生川会長から今回「次世代委員
会」という組織を新設するので、委員長を
務めるように仰せつかりました。私は校友
会では真ん中の世代。若手の声を吸い上
げて会長にお伝えするといった、橋渡し役
として機能するように意思疎通を図って
いきます。
▶生川 今は横のつながりが盛んになって
います。新たな試みとして連絡・調整用の
グループウェアを導入したことで、どの委
員会が何をしようとしているのか、内容が
共有できるようになりました。意見もどん
どん挙がってくるようになり、一人ひとり
にパイオニア精神が出てきたと感じてい
ます。この状況を広めていきましょう。
▶玉井 以前は何をやればいいのか分か
らないという声も結構多くありましたが、
今はいろんな人の発言や行動が容易に
把握できるようになっています。DX化の
運用が1サイクルとなる1年経てば、どの
時期に何をすべきかを肌感覚で理解でき
るようになるでしょう。

連絡・調整用のグループウェアを導入。
新たな試みで組織の“見える化”を図る

校友会を知らない学生たち。
学内広報による認知度アップが課題

▶生川 卒業生に対するサービスの充実
も図っていきます。終身雇用の時代では
なくなっている今、スキルアップは社会人
の大きな関心事です。そこで校友会とし
て、リスキリングに協力していきたい。追
大にもう一度戻って学びたいという人に
対して、費用の助成も含めて支援してい
くことを考えています。
▶玉井 生涯学習や社会人教育の要素が
加われば、会員交流や人脈づくりにとどま
らない場になります。校友会の魅力もより
向上するのではないでしょうか。
▶生川 卒業生がいつでも学び直しをでき
る体制をつくってほしいという要望は、以
前から大学に伝えてあります。生涯にわ
たって知識を磨き続ける時代。校友会と
しても、そこに積極的にかかわっていきた
いし、そういう大学であるべきです。今は
リモート学習も可能ですから、より学びや

後編は2024年3月発刊の
会報99号に掲載します。

2024年からのHCDについてなど、校友会の
今後をさらに深掘りしていきます。乞うご期待！

後編後編

トークテーマ  ｜  新 体 制 での 取り組みについて

2023年4月に役員改選が実施され、校

友会の新体制がスタートしました。校友

会グランドデザインに基づく運営を担う

新執行部が、めざすべき方向や具体的

な施策について話し合いました。

追手門学院大学 校友会

役員対談

▶辻村 今回の役員改選で、理事の顔ぶ
れが大きく変わりました。私より若い世代
も理事に加わるなど、若手が活躍できる
組織に変えていこうという意図をすごく感
じています。
▶生川 そこは当然意識したことです。若
手から声が挙がる組織にしたいし、その
意見にしっかりと対応するようにしていき
たいと思います。
▶玉井 風通しのいい組織にしたいです
ね。それが自分も組織に入って活動した
いと思う人を増やすことにつながります。

えた実感があります。
▶玉井 学生のうちに校友会活動に触れ
てもらう機会を増やすのは必要なことで
す。今の学生は部活などのオフィシャル
な活動にあまり参加しなくなっている反
面、新入生をサポートする先輩プログラ
ムのようなボランティア系の取り組みに
関心を持っています。校友会のマインドと
一致すると思いませんか。
▶辻村 校友会にとって、将来の幹部候
補生といえる学生たちです。
▶玉井 そうです。大学の理解を得たうえ
でということにはなりますが、そういうマイ
ンドの高い学生と直接交流を持ち、将来
校友会活動に参加してもらう道筋を築い
ていくことも課題だと思います。

すくなっています。
▶辻村 生川会長が就任の挨拶で言われ
た「つながる、ひろがる、もりあがる」を超
えた、「つなげる、ひろげる、もりあげる」と
いう言葉がとても印象に残っています。こ
れまでの流れを変えていこうという強い
意志を感じました。いろんな改革が進ん
でいくのでしょうね。
▶生川 ホームカミング・デー（HCD）や支
部総会のスタイルも含めて、いろいろと変
えていきますよ。

前編前編

卒業生のリスキリング（Re-skilling）を
校友会が積極的に後押ししていく

左／常任理事
辻村 健悟 （36期生 営国）

中央／会長
生川 紳一郎（6期生 経営）

右／副会長
玉井 史郎（22期生 経営）

CrossTalk
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校友会新役員の就任 N ew O f fice r

任期満了による役員改選が行われ、生川紳一郎（6期生）会長と5名の副会長らが就任しました。新たに「次世代委員会」を設置

し、若手校友の活躍を後押しする施策を進めます。今後ともご支援・ご協力のほど、よろしくお願いいたします。

濱田 英里子（46期生 心心）

南 義彦（24期生 経営）

筒井 弘祐（6期生 経営）

赤間 功一（21期生 経営）

中 国

滋 賀

東 京 髙井 郁子（9期生 文心）

岡 正樹（6期生 経営）

美馬 包治（11期生 経経）

岸良 和幸（37期生 文ア）

徳 島

京 都

東 海

沖 縄九 州

河越 邦夫（7期生 経営）

林元 光広（21期生 文心）

行村 隆一郎（26期生 経営）

楊 軒（39期生 経・経国）

愛 媛

和歌山

石 川

CHINA

改正 大祐（30期生 営営）

官浪 伸次（9期生 経経）

中川 純（21期生 文社）四 国

兵 庫

奈良

各支部支部長

監事
林田 隆行（2期生 文社）

中島 正悟（19期生 経営）
近藤 眞弘（9期生 経営） 前田 順一（3期生 経経）

藤尾 政弘（8期生 経営）

［事務局長］ 髙本 優一（22期生 経経）
［リーダー］ 生川 紳一郎（6期生 経営）
［副リーダー］ 野出 靖宏（14期生 経経）

法人化検討チーム

相談役

事務局

山口 富士夫（17期生 経経）

福益 栄一（11期生 経営）

大坂 幸司（13期生 文東）
副委員長

委員長

同窓会支援委員会

鈴木 圭史（29期生 経営）

矢島 秀和（34期生 文ア）副委員長

委員長

広報委員会

改正 大祐（30期生 営営）

林元 光広（21期生 文心）副委員長

委員長

学生支援委員会

田中 克茂（30期生 営営）

藤田 正広（28期生 文東）

岩谷 昌洋（33期生 経経）

小川 雅敬（34期生 営営）

副委員長

委員長

企画事業委員会

吉田 浩幸（6期生 文社）

官浪 伸次（9期生 経経）副委員長

委員長

周年事業委員会

野出 靖宏（14期生 経経）

西本 敬太（21期生 文英）

人見 能暢（23期生 経経）
副委員長

委員長

支部支援委員会

辻村 健悟（36期生 営国）

田中 智明（45期生 営マ）

濱田 英里子（46期生 心心）
副委員長

委員長

次世代委員会

坂本 靜泰（16期生 経営）

松本 康弘（25期生 経経）

田中 智明（45期生 営マ）

藻川 芳彦（8期生 文社）

副委員長

委員長

総務委員会

松下 忠昭（19期生 経営）

辻 秀樹（19期生 経営）

※ホームカミング・デー

副委員長

委員長

HCD※実行委員会

西川 利治（18期生 文東）

坂井 宏嗣（18期生 経営）

越智 文章（19期生 経経）
副委員長

委員長

財務委員会

2023
年度

会長

副会長

生川 紳一郎（6期生 経営） 吉田 浩幸（6期生 文社） 官浪 伸次（9期生 経経）

● 総務委員会
● 周年事業委員会
● 事務局担当
● HCD実行委員会

● 周年事業委員会 ● 広報委員会
● 周年事業委員会

畠山 香二（14期生 経営）

● 同窓会支援委員会
● 財務委員会
● 次世代委員会
● 周年事業委員会

玉井 史郎（22期生 経営）

● 学生支援委員会
● HCD実行委員会
● 周年事業委員会

野出 靖宏（14期生 経経）

● 支部支援委員会
● 企画事業委員会
● 周年事業委員会

副会長 幹事長 副会長

副会長 会長代理 副会長

お待たせいたしました！ 今年度のホームカミング・デーは、対面形式により、大学祭に併せて開催することが決定いたしました。たくさ

んの方にお集まりいただき、ホームカミング・デーと合わせて大学祭も懐かしくお楽しみ頂ければと存じます。詳細（スクールバス、内

容、会場など）については9月上旬に校友会ホームページにて公開いたします。今しばらくお待ちください！ 多くの校友の皆さんとの再

会を楽しみにいたしております！ ぜひご参加ください！

ホームカミング・デー
2023 開催決定！！

2023年10月29日（日）　　  追手門学院大学安威キャンパス

校友会活動の紹介や50周年記念
式典の振り返り、校友会長挨拶な
どを通じて、校友会の“今”をお届
けします。

懐かしい安威の丘で、おいしいお
食事と楽しいひと時をお過ごしく
ださい！

還暦のつどい、古希のつどいをは
じめ、ゼミやクラブの同窓会を行
います。（現在予定されている同窓
会：TeachersMeeting・東洋文化
のつどい・天野先生を囲む会）

校友会オリジナルグッズや各地域
支部イチオシの名産品などを販売
します。

※内容は一部変更する場合がございます。時間や会場の詳細は校友会ホームページにてお知らせいたします。　
※今年度ホームカミング・デーは学園祭開催日に実施するため、自家用車での来場はご遠慮いただいております。
当日は学園祭専用スクールバスをご利用ください。

※校友大会懇親会ではアルコール類の
提供はございません。

現在、ホームカミングデー実行委員会にて、卒業生の皆様のホームカミングが素晴ら
しいものとなりますよう、様々な企画を検討中です。詳細は9月上旬に校友会ホーム
ページにてご案内いたします。しばらくお待ちください。

参加を希望される方は、ハガキ

またはWebのいずれかにてお申

し込みください。詳しくは同封の

申し込みハガキをご覧ください。

2023年10月2日（月）
［ 申し込み締切 ］

日時 場所

校友大会 校友大会懇親会 各種同窓会 校友会模擬店

ホームカミング・デー会場の
安威キャンパスをチェックしよう！

あの日の仲間に
会いに行こう！

年
に
一
度
、

思
い
出
と
一
緒
に

盛
り
上
が
ろ
う
！

思い出の
安威キャンパスで

卒
業生とそのご家族は参加

O
K！
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校友会会報では毎号、追大卒業生の活躍を伝えています。
昨年の秋には、追大卒業生で初めての重要無形文化財（人
間国宝）保持者が誕生するというトピックも飛び込んできま
した。各方面での追大卒業生の躍進は続きます。

活躍する卒業生
O t e m o n  G a k u i n  U n i v e r s i t y  G r a d u a t e s

令和4年度の「京都府の現代の名工」（京都府優秀技能者
表彰受賞者）として、青木久明さん（7期生 経営）が表彰（菓子
部門）されました。享和2年（1802年）創業の京菓子・亀屋重久
（京都市右京区）の7代目としてお生まれになった青木さんは、
長年にわたってお菓子作りに精を出され、このたび和生菓子
製造工として受賞されるに至りました。京都府は職業技能の
向上と技能尊重気運の高揚を図り、技能者のさらなる向上を
目的として、昭和61年度から「現代の名工」優秀技能者表彰
制度を実施しています。この制度は府内の各産業分野（伝統
産業を除く）において最高の技能を発揮し、その発展に貢献さ
れていた方を京都府知事が表彰するというものです。

2022年10月、杵屋東成（石川公一）さんが重要無形文化財
（人間国宝）長唄唄の保持者に認定されました。追手門学院
大学卒業生で初となる人間国宝の認定を祝福するため、2023

年5月28日(日) ANAクラウンプラザホテル京都にて開催の「杵
屋東成さんの人間国宝認定をお祝いする会」に大学から真銅
学長、校友会から生川会長と官浪副会長が出席しました。各
界からもコシノヒロコさんや人間国宝の井上八千代さんをは
じめ、たくさんの方々がお祝いに駆けつけられる盛会ぶり。人間
国宝・杵屋東成さんによる長唄での祝舞の後、東成さんのご
挨拶、お祝いする会の発起人・鳥井信吾さんらによる祝福のご
挨拶など、華やかな雰囲気で会が進行。最後は三味線方であ
る双子の弟・杵屋勝禄（石川雅英 4期生 文社）さんのご挨拶
でお開きとなりました。長唄は18世紀初め頃に歌舞伎音楽とし
て誕生した伝統芸能です。その伝統芸能を絶やさない大切さ
を感じた素晴らしいお祝いの会となりました。

青木 久明 さん （7期生 経営）

京都府の現代の名工
（京都府優秀技能者表彰受賞者）

杵屋 東成（石川 公一）さん （4期生 文社）

人間国宝認定をお祝いする会

2023年6月24日（土）、安威
キャンパス将軍山会館にて、
今年度の同賞受賞者となっ
た杵屋東成（石川公一）さん
の表彰式が行われました。校友会からは推薦者として生川会長
が列席され、石川さんとともに栄誉ある時間を共有していました。
表彰の前後で、石川さんは生川会長と安威キャンパス内を散策。
学生時代の思い出話に花を咲かせていました。

高島鞆之助賞
授賞式

校友会会員による「同窓会」「クラブOB・OG会」に対し助成金が交付されます！
皆さまの繋がりをより一層深めるためにぜひお役立てください。

『東洋文化の会』発足・つどい開催のお知らせ

URL：https://otemon.org/?p=7045

交付要項に記載の書類等をご準備の上、
追手門学院大学校友会 事務局までご提出ください。

詳細は下記URLまたは
右のQRコードからご確認ください。

校友会からのお知らせ

参加者1名につき
2,000円まで金額

● 校友会会員による5名以上の同窓会（学生会員を除く）
● 同一年度（4月1日～翌年3月31日）における申請は、各同窓会につき1回まで、
  各クラブのOB・OG会につき3回まで。

会長：清水 弘美（6期生 文東）
事務局長：大坂 幸司（13期生 文東）

交付条件 

詳しい交付要項の確認方法 申請方法

 06-6943-8400
 ogu.koyukai@otemon.ac.jp

お問い合わせ先

同窓会開催報告同窓会開催報告

2023年4月９日（日）、卒業生の首藤 博
氏が経営するライブハウスM's hall（大阪
市）にて開催いたしました。2期生から8期
生まで年配の卒業生12名が集まり、なか
にはお会いするのは大学を卒業して以来
という方もおられ、楽しい時間を過ごしま
した。7期生の円 広志（篠原 義彦）氏も参
加され、会を盛り上げてくれました。

東洋文化学科・アジア（文化）学科卒業生の有志による同窓会組織「東洋文化の会」が誕生いたしました。ホームカミング・デーに合
わせて、お披露目となる「東洋文化のつどい」を開催しますので、同期でお誘い合わせの上、お気軽にご参加を！

円広志さんも来場
大学卒業以来の再会も

［岡本 文喜（5期生 文社）］

2023年6月3日（土）、令和5年度追陸会
第三回総会が開催されました。コロナ禍を
経て4年ぶりの総会となり、卒業生15名、
現役学生6名の計21名が参加。令和4年
度の決算報告、役員改選の2議案が承認
されるとともに、会長の西川が令和6年度
の事業計画を発表して無事終了。その後
は懇親会で旧交を温めました。

4年ぶりの追陸会総会に
卒業生と現役学生21名が参加

［西川 洋（6期生 経経）］

2023年6月10日（土）、在学生×卒業生
交流会および同窓会兼懇親会に参加し、
現役学生・卒業生合わせて35名もの方々
と交流させていただきました。先輩の経験
から学ぶとともに後輩には自分の経験を伝
えるなど、楽しい交流の場に。とくに初対面
の方とも交流を深められた貴重な機会で
した。今後もぜひ参加したいと思います。

初対面同士の繋がりもでき、
先輩と後輩が楽しく交流

［石田 美紗樹（52期生 心心）］

軽音楽部 OB・OG会 陸上競技部 OB・OG会 在学生×卒業生交流会

同窓会開催報告同窓会開催報告追手門
学院大学

詳細は
こちらから

日時 2023年10月29日（日）
14:00スタート（予定） 場所 安威キャンパス

4号館 費用 無料 申込締切日 10月15日（日） お申し込み方法は後日
HPでご案内いたします。

Reunion Reports
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女子サッカー部は関西学生女子
サッカーリーグ1部に所属しておりま
す。部員34名でチーム一丸となり、日本
一を目標として日々練習に励んでいま
す。「関西学生女子サッカーリーグ春
季大会」では3位、「皇后杯JFA全日本
女子サッカー選手権大会大阪府予
選」は決勝まで勝ち進んでの2位という
結果になりました。両大会を終えて、試
合の内容、順位などに満足できる部分

チアリーダー部は自身の競技大会だ
けでなく、他の部活の試合応援にも積極
的に参加させていただいています。選手
の方々の諦めない姿、競技に対して全力
で向き合う姿に、応援する私たちが毎回
大きなパワーや感動をいただいていま
す。今年度から一新したのが応援スタイ
ルです。新スタイルでは「より一体感を大
切に、観客を巻き込んだ応援」を心がけ
ています。1月に行われた「University 

が少なく、体力と得点力
の向上に取り組む必要があ
るという課題が出ました。この課題を夏
の期間を使って改善し、「関西学生女
子サッカーリーグ秋季大会」「皇后杯
JFA全日本女子サッカー選手権大会関
西大会」に繋げていきたいと思います。
目標として掲げている日本一を達成す
るために、これからも仲間と切磋琢磨
していきます。

W o r l d  C u p  C h e e r l e a d i n g 
Championships 2023（世界大会）」での
経験を通じて、アメリカのチアのように大
きく表現することを意識するようになった
からです。今後も追手門学院大学におけ
る、すべての選手の力になれるよう、全身
全霊で応援させていただきます。そして、
我々も夏の大会での入賞をめざして頑
張ります。校友会の皆さま、引き続きご声
援のほどよろしくお願いいたします。

関西学生女子サッカーリーグ1部に所属
目標の「日本一」に向かって練習に励む日々

◆ 女子サッカー部

2023年5月に開催された「第99回日
本選手権水泳競技大会  アーティス
ティックスイミング競技」に所属するク
ラブチームから出場し、3種目での金メ
ダルを含む合計7個のメダルを獲得。6
月の「日本アーティスティックスイミング
チャレンジカップ2023」では6種目で金
メダル、２種目で銀メダルという結果で
した。新ルールになって少しのミスも許
されない中での演技。感じたことのない

緊張や不安に襲われましたが、やってき
たことを信じて頑張ろうと気持ちを奮い
立たせて本番を迎えました。2大会とも
大きなミスなく終えられましたが、この
結果は日頃から指導してくださった先
生方のお陰です。大会を終えて、点数を
稼ぐために技を詰め込み、芸術面が疎
かになっていると感じました。今後はさ
らに高難度な演技をめざしつつ、魅せる
演技・表現にも強くこだわっていきます。

2023年は2大会で合計15個のメダルを獲得
今後はより高難度な演技をめざしていく

◆ 川瀬 由華さん （アーティスティックスイミング）

自身の競技大会出場に加え、試合応援にも駆けつける
今年からの新応援スタイルで、追大の勝利を呼ぶ

◆ 応援団チアリーダー部

「太陽生命ウィメンズセブンズシリー
ズ2023」は総合順位8位、花園大会で
は今シーズン最高の5位となりました。
勝ち切ることの難しさを感じたシーズン
で、個人としては得意のステップをうま
く生かせた反面、戦術面での課題も見
つかりました。部としては「太陽生命～」
「大学女子7人制」どちらも目標は優勝。
来年は最上級生として自身の経験を
チームに伝え、皆で強くなりたいと思い

ます。個人の活動としては「HSBCワール
ドラグビーセブンズシリーズ2023」に女
子日本代表メンバーで参加。世界の強
豪が集まる舞台で、思いっきり立ち向か
うことを意識した結果、ステップワーク
からのトライが取れたり、いいタックルが
できたりと、世界を相手に善戦できた面
も。一番の目標は五輪出場です。まずは
予選メンバーに入り、そして優勝。五輪
切符をつかみ取ります。

女子7人制日本代表メンバーとしてワールドシリーズに
個人の目標はパリ2024夏季オリンピック出場

◆ 須田 倫代さん （女子ラグビー部 VENUS）

追大Candle Nightは、イベントの認
知度と来場者数の向上やリーダー・
フォロワーシップの強化などを目的に活
動する学生団体です。所属しながら成
長できる場になっており、約50人のメン
バーで週に1度ミーティングを行い、本
番である12月のキャンドルイベントに向
けて活動をしています。2023年に参加
した「1000000人のキャンドルナイト
＠OSAKA CITY 茶屋町スロウデイ」は、

今年初めての外部イベントだったため、
不安と緊張もありましたが、多くのお客
様にも見にきていただき、無事成功する
ことができました。来年度以降も機会が
あればぜひ参加させていただき、追大
Candle Nightをより多くの人に知っても
らいたいと思っています。最後に、10月7
日（土）・8日（日）にEXPOCITY（吹田市）
でイベントを開催します。皆さんのご来
場をお待ちしております！

10月7日（土）・8日（日）にEXPOCITYで
イベントを開催。ぜひご来場を！

◆ 追大Candle Night（キャンドルナイト）

競技者として大会の頂点をめざしたり、地域社会に役立つ活動に励んだり、それぞれの分野で頑張る追大生たちが、本誌に近況報告を寄せて
くれました。なかには日本トップクラスの実績を挙げているアスリートもいます。校友会の最も大切な役割の一つが学生サポート。目標に向かっ
て奮励努力する学生たちの存在は我々の誇りです。これからも校友会は、追大生のさまざまな活動を支援していきます。

「第61回少林寺拳法関西学生大会」は総合2位
10月には「2023年少林寺拳法世界大会」に参戦へ

◆ 少林寺拳法部

2023年5月に「第61回少林寺拳法関
西学生大会」（ベイコム総合体育館）が
開催されました。昨年は総合優勝を果
たした同大会ですが、今年は総合2位と
いう結果でした。毎年恒例の夏合宿を
部員全員で乗り切り、次回は雪辱を果
たしたいと思います。今年は10月8日
（日）に「2023年少林寺拳法世界大会 
in Tokyo, Japan」が日本武道館にて開
催されます。この4年に1度の少林寺拳

法世界大会にはヨーロッパをはじめ世
界各国から約2700名もの拳士が参戦
することが見込まれていますが、追手門
学院大学はこの大会で過去に素晴らし
い成績を残してきています。まずは出場
予選を突破し、世界大会にて輝かしい
戦績を収められるように尽力します。さ
らに11月5日（日）には「第57回少林寺
拳法全日本学生大会」があります。世界
一および日本一をめざして精進します。

©JRFU
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た。また、2023年度入学式も同じ会場で
行われ、学部、大学院、編入学生の合計で
2286人が追大に入学。真銅学長は式辞で
「自分で情報を得て、判断し、物事を考え、
証拠を集めて、論証する力を養って欲し
い。それが大学における学びであり研究で
す。」というお祝いの言葉を贈りました。

2022年度学位授与式を大阪府立国際
会議場（大阪市北区）で挙行し、学部・大
学院生合わせて1706人が追大を卒業しま
した。同年度は6学部3研究科が一堂に会
し、真銅正宏学長から卒業生総代で経営
学部の澤頭千春さんと心理学研究科の
赤澤美玖さんに学位記が手渡されまし

学校法人追手
門学院は、理事長
の任期満了に伴う
選任のための理事
会を2023年7月1

日に開催し、本学
院の卒業生で理

事の田口順一氏を新理事長に選任しまし
た。任期は2023年7月1日から2026年6月
30日まで。田口新理事長は1967年追手門
学院小学校卒業。1977年慶應義塾大学
経済学部を卒業し、株式会社ベッセル工
業に入社。現在は、株式会社ベッセル工
業代表取締役社長および株式会社ベッ
セル取締役会長を務めています。

新理事長に本学院出身者の
田口順一氏を選任

2025年4月、理工学部（仮称）の設置を構想中
Society5.0に貢献するイノベーション人材を育成

追手門学院大学は2025年4月、理工学
部（仮称・設置構想中）を新設する構想を
進めています。キーワードは「心地よい社
会のためのものづくり」。人文・社会学系中
心の総合大学として培ってきた教育・研究
をベースに、理工学系の専門的な学びを
加え、Society5.0の実現に貢献するイノ
ベーション人材の育成をめざします。具体
的には理工学部理工学科に、数理科学専
攻、機械工学専攻、電気・電子工学専攻、
情報工学専攻の4専攻を設置し、入学定
員は合計で160～200人程度を想定。学士
（工学）または学士（理学）の学位を授与し
ます。入学初年度は2025年4月開設予定

2023年5月、神戸経済同友会の新しい
代表幹事に井谷憲次氏が就任しました。
井谷氏は追大卒業生で経済学部6期生。
在学中に漕艇部で養った根性で、業務用
の音量機器・映像機器メーカーTOA株式
会社の取締役会長として活躍しています。

応援団チアリーダー部が世界大会参加に対する校友会からの
支援に改めて謝意を述べるため第1回評議員会を表敬訪問

校 友 会・追 手 門 学 院 大 学 │ N E W S & T O P I C S校 友 会・追 手 門 学 院 大 学 │ N E W S & T O P I C S

の茨木総持寺キャンパス新校舎（Ⅱ期棟）
などで人文・社会学系学部の学生との「学
びあい、教えあい」を進め、2年次以降は茨
木安威キャンパスで専門分野の研究を深
めることを検討しています。

卒業生の井谷憲次氏が
神戸経済同友会代表幹事に

&
Otemon Gakuin University & Alumni Association News

校友会・追手門学院大学

NEWS  TOPICS

国家公務員総合職試験に
昨年を上回る5名が合格

OIDAI MARKET新商品発売

追大公式ファッション・グッズ「OIDAI 

MARKET」の夏服新商品の撮影を学生モ
デル2人の協力のもと行いました。新商品
はオンラインサイトで販売中です。

1月に開催された「University World 

Cup Cheerleading Championships 

2023」のSpirit Program部門で見事優勝
を果たした応援団チアリーダー部が4月
22日（土）に開催された第1回評議員会に
来訪。世界大会参加に対する校友会から
の支援に改めて謝意を述べると共に、部
員からのメッセージや現地で撮影した写
真を集めた色紙が贈られ、部門優勝した
際の動画も披露してくれました。

評議員会開催の報告。第1回は新役員が改めて
「追手門学院の歴史」を学ぶことからスタート

2022年度学位授与式（卒業式）および2023年度入学式を挙行
1706人が巣立ち、新たに2286人が門をくぐる

紙をいただきました。引き続き5月27日（土）
に校友会理事会・評議員会を開催し、重要
案件の2022年度決算を説明しました。

▲総持寺キャンパスWILホールにて

2023年4月22日（土）総持寺キャンパスに
て、校友会役員改選後初の2023年度第１
回評議員会を開催しました。開催に先立
ち、新役員が「追手門学院の歴史」を改め
て知るため東田充司先生（前追手門学院
小学校長、元大学教授）にご講演を依頼。
今後の活動における礎となる学びとなりま
した。その後、所属委員会選択の参考とし
て各委員会の説明を実施したほか、校友会
が遠征を支援したチアリーダー部の訪問
を受け、世界大会の優勝報告とお礼の色

2023年4月に役員改選が行われた校友会。各支部でも新支部長就任の動きがあり、世代交代が着実に進んでいます。以下の3支部
から新支部長就任の挨拶を寄せていただきました。なお誌面の都合上、5月、6月につどいを開催した支部のみの掲載といたします。

2023年度国家公務員総合職試験の合
格者は５名。昨年の２名を上回る好結果
となりました。追大では2019年度から実績
ある外部講師のもと、国家公務員などの
難関公務員合格をめざす独自のプログラ
ムを開講し、学部での学びと連携しながら
公務員養成の支援を展開。今年は法学部
を開設し、プログラムにおける講義と合わ
せて「学びあい、教えあい」のチーム学習を
取り入れ、多くの学生が公務員合格への
ステップを着実に積み重ねています。

イベントを数多く開催するなど、九州
支部に一人でも多くの仲間が増える場
作りをしていきます。加えて、九州のみ
ならず校友会全体の課題である参加
者増加のために、皆で知恵を出し合い
ながら告知や発信にも力を入れていき
ます。

九州支部長

赤間 功一
（21期生 経営）

滋賀支部の創設以来続く、関係各
位の校友会に対する熱い思いを受け
継ぎ、新役員の方 と々ともに会員数の
拡大に向けて努力いたします。同時に、
大学職員の方や現役学生の方との交
流も深め、校友会活動の拡がりと活性
化を進めます。

滋賀支部長

 南  義彦
（24期生 経営）

追大での経験は私たちの大切な財
産。我々が再び一つになり、交流を深め
るこの校友会は非常に価値ある活動
です。沖縄支部として皆の絆を強化す
るとともに、新たな可能性を模索する場
を提供することが私の任務だと認識し
ています。

沖縄支部長

岸良 和幸
（37期生 文ア）

新支部長からのご挨拶 G r e e t i n g s  f r o m  t h e  n e w  b r a n c h  m a n a g e r
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A L U M N I  A S S O C I A T I O N  R E P O R T

報告文提供元：支部支援委員会 

満場一致で赤間新支部長を承認
スローガンは「人が出会う場」

総会では最重要項目である新役員の承認・紹介を行い、満
場一致のもと赤間功一新支部長、林えみ新事務局長が発表
されました。赤間支部長は「偉大な岩﨑先輩の意思を継いで、
さらに活気ある支部を作っていく」と決意表明。令和5年度は
「人が出会う場」「楽しく過ごせる場」「なんか楽しそうだから参
加しようかなって思ってもらえる場」というスローガンのもと活
動してまいります。

学院の現況と展望を聞きながらの食事会
初参加の現役学生の姿も

吉田副会長、河越支部長のご挨拶に続き総会を開催。終了
後は食事会となり、そこでは自己紹介のほか、宮宇地副学長か
ら学院の現況と今後の展開について資料を用いての説明も
行われました。その後は「交通違反や事故に遭わない方法」に
ついての講演。講師は自動車学校の代表者である河越支部
長が務めました。また、今回は初参加となる県人会の現役学
生の姿もありました。

講演会、総会、懇親会を開催
7名の現役学生とともに過ごす

松井副学長の講演「健康づくりのためのアクティブライフ」
からスタート。健康で長生きするためにも、「人の集い」が大切
であることを学びました。その後、総会に続き懇親会を開催。
全参加者が1～2分のスピーチを行うなど、和気あいあいと進
みました。今回は田上特任准教授のお声掛けにより、7名もの
現役学生たちが参加。内定を得た学生は就職活動の報告を
聞かせてくれました。

支部2年目にして多くの参加者が
賑やかで楽しいつどいとなった

冒頭の挨拶で美馬包治支部長が支部2年目に対する意気
込みを語り、議事では令和4年度の活動報告・収支決算報告
と令和5年度の事業計画・予算案が承認されました。総会の
参加者は27名。2年目にこれだけの人数が集まったことに、美
馬支部長の熱意を感じました。懇親会には徳島にゆかりのあ
る現役学生も出席。徳島支部は賑やかで楽しい会です。皆さ
んの参加をお待ちしています。

Uターンの若者を温かく迎え入れる
という支部の方針を確認

本支部のほかに九州支部からも参加いただき、校友会と大学含め
て合計8名のつどい。そこに真銅学長からの心温まるメッセージも加
わりました。講演会では、地域創造学部・吉田准教授による「沖縄・
奄美におけるルーツ・ツーリズムの可能性 徳之島プロジェクト通し
て」を興味深く拝聴。会の最後には「沖縄支部はUターンの若者を温
かく迎え入れる」という方針を確認し合いました。

学生を含む多くの参加者が来場
奈良の「癌封じの笹酒」も届く

現役学生3名を含む、出席者45名とともに総会・懇親会を
実施。「大安寺の365日」というテーマで講演いただいた大安
寺・河野裕韶副住職から「竹供養 癌封じ笹酒夏祭りの笹酒」
の差し入れも届くという和気あいあいとした雰囲気でした。懇
親会では、今後つどいに参加しやすくするためLINEグループの
連絡網を作成。最後は改正支部長の挨拶と、一本締めでお開
きとなりました。

役員改選を承認、新執行部が始動
「前任者が築いた礎を引き継ぎたい」

滋賀支部

総会では役員改選が行われ、メンバーが総入れ替えに。南
支部長をはじめ新役員は、近藤前支部長と前役員の皆様が
築いた礎を引き継いでいくことを改めて誓いました。講演会は
松井副学長による「スポーツをしながら健康を維持する方法
について」。健康寿命について考えさせられるご講演でした。
特別参加の現役学生2人も加わった懇親会もあり、皆で楽し
いひとときを過ごしました。 ［西本 敬太（21期生 文英）］

コロナによる行動制限が解除され、支部のつどいも活発になってきました。
各支部とも以前と同じような賑わいが戻ってきているようです。

沖縄支部

奈良支部

九州支部 石川支部

京都支部徳島支部

［三原 ナミ（27期生 文社）］

［野出 靖宏（14期生 経経）］

［田村 誠治（26期生 経営）］

［西本 敬太（21期生 文英）］

［田村 誠治（26期生 経営）］

［近藤 眞弘（9期生 経営）］

参
加
し
た

学
生
の
声

滋賀支部のつどいに参加。校友会
の方 と々食事を共にするのは初めて
で、自己紹介のスピーチは緊張しまし
たが、皆さんが頷きながら温かい雰囲
気で話を聞いてくださいました。
［古田 悠人（心理学部 心理学科 4年）］

自宅から大学まで約2時間かけて
通学しています。奈良は遠い場所とい
うイメージでしたが、奈良支部に地元
の先輩がこんなにたくさんおられるこ
とを知って驚きました。
［大川 真優（文学部 人文学科2年）］

会場に入った時は“大”先輩方ばか
りで緊張しましたが、石川支部の皆さ
んが快く迎えてくださり、たくさん声も
かけていただけたので、リラックスし
て過ごすことができました。
［山本 百華（経営学部 経営学科 4年）］
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イベント開催報告 イベントのお知らせ

イベント開催の報告とお知らせ

●和歌山支部のつどい

●高知支部設立総会
2023年11月18日（土） 開会 16：00日時

5,500円会費

高知パシフィックホテル 11階
パシフィックホール（総会）、地産処 樹樹（懇親会）

場所

●東海支部のつどい
2023年11月25日（土）日時

2023年10月14日（土） 開会 14：30日時

CITY INN WAKAYAMA （総会・講演会）、居酒屋 中千本（懇親会）場所

4,000円会費

二之段直哉氏（28期生 文社）による講演
「聞いて損はない年金のお話」

内容

●東京支部のつどい

2023年11月11日（土） 開会 12：00日時

ダイニングバル コダマ STEAK&CRAB 松屋銀座店場所

5,000円会費

オリンピック3連覇の柔道家 野村忠宏氏と元プロサッカー選手で
ある社会学部 上田滋夢教授による特別対談

内容

2023年11月3日（金・祝） 開会 12：00日時

北京料理 第一樓場所

6,000円会費

玉井史郎氏（22期生  経営）による講演
「人生100年時代のライフプラン」

内容

●兵庫支部のつどい

2023年10月7日（土） 10：00 JR西宮名塩駅集合日時

かつて西宮市生瀬から宝塚市武田尾までにわたって蒸気機関車が煙を
上げていた武田尾廃線跡。そのハイキングコースを皆さまと楽しみます。

※兵庫支部以外の方もご参加いただけます。

2023年10月14日（土） 8：50集合日時

能勢カントリー倶楽部場所

プレーフィ 14,600円（税、表彰会場費込み）
コンペ費　3,000円

予算

2023年10月1日（日） 12：00〜14：00日時

“R”RIVERSIDE GRILL＆BEER GARDEN（大阪・中之島）場所

さまざまなイベントの開催も活発になってきました。秋には以下のつどいや
各種イベントを実施しますので、お誘い合わせのうえ奮ってご参加ください。

企画事業委員会と兵庫支部の共催で、伊丹市にて実施。兵庫や大阪の
ほか、京都、滋賀、奈良、和歌山から総勢18名が参加してくださいました。
コースは駅前近くの「酒蔵通り」を皮切りに、図書館「ことば蔵」(宮本輝氏
の蔵書コーナー設置)の見学、別名伊丹の哲学の道「伊丹緑道」を散策し、
「緑ケ丘公園」にて昼食。午後からは桜で有名な「瑞ケ池公園」、野鳥のオア
シス「昆陽池公園」へ。「昆虫館」見学などを行いました。夕方からは懇親会
でしたが、清酒の発祥地だけに、その前に蔵元で試飲をされ、すでにボル
テージ上昇気味の方も…!? 楽しい一日でした！

関西ええとこハイキング

支部のつどい

第6回 ゴルフコンペ 武田尾廃線跡ウォーキング
兵庫支部企画※

大学校友会・山桜会 合同BBQ

第49回 茨木フェスティバル

恒例の合同学園祭実行委員会、生物部、子ども交流部の出店に加え、新
たに追大Candle Night、社会福祉部、茶道部が加わり昨年の倍となる計6

団体・8ブースもの子ども向け企画の出店があり、市役所本館を「OIDAI」の
幟旗が取り囲みました。裏方としても出演者の誘導や「ふわふわ茨木童子」
の運営など、各団体の垣根を越えて大活躍。2日目には応援団チアリー
ダー部とTKCAの子どもたちが会場を盛り上げてくれました。校友会では両
日ともにクッキーとスコーンの販売とキャンドルワークショップを運営すると
ともに、スタッフを務めた学生に飲料を提供しました。

全国の卒業生約80名がホテルモントレ大阪に集まり、学院からは理事長
や常務理事のほか、関係者に多数お越しいただきました。参加卒業生は他
業種にわたり、経済界を支える上場企業代表の皆さまなど、さまざまな業界
にて活躍されているリーダーの方々のご参加がありました。活躍する卒業生
同士の交流の場を広く提供することは、校友会の使命の一つ。先輩後輩の
垣根を超え、ビジネスにおいても結びつきを作っていただきたいと思ってい
ます。なお、次回の開催予定は2024年2月3日（土）です。時間や場所などの
詳細は後日お知らせいたしますので、皆さまのご参加お待ちしております。

第2回 ビジネス交流会

詳細はHPにてご確認、または大学校友会事務局までお問い合わせください。　TEL：06-6943-8400　E-MAIL：ogu.koyukai@otemon.ac.jp

 7/29（土）

 7/30（日）

 3/25（土）

 2/18（土）
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